

6-20-1912

El independiente (Las Vegas, N.M.), 06-20-1912

La Cía. Publicista de "El Independiente"

Follow this and additional works at: https://digitalrepository.unm.edu/lv_independiente_news

Recommended Citation

La Cía. Publicista de "El Independiente". "El independiente (Las Vegas, N.M.), 06-20-1912." (1912).
https://digitalrepository.unm.edu/lv_independiente_news/33

This Newspaper is brought to you for free and open access by the New Mexico Historical Newspapers at UNM Digital Repository. It has been accepted for inclusion in El Independiente, 1894-1913 (Las Vegas, New Mexico) by an authorized administrator of UNM Digital Repository. For more information, please contact disc@unm.edu.

EL INDEPENDIENTE.

TOMO XIX

LAS VEGAS, NUEVO MEXICO JUEVES 20 DE JUNIO DE 1912.

NO 21

DEDICADO A LOS MEJORES INTERESES DEL ESTADO DE NUEVO MEXICO EN GENERAL Y DEL CONDADO DE SAN MIGUEL EN PARTICULAR.

Sacudiendo Los Pilares

Falta de Respeto y Obediencia a la Autoridad.

Fricción en el restringimiento legal.

La idea del promedio individual que no está obteniendo su debido.

Las evidencias de insurgencia no están confinadas a un estado o aún a una Nación. Andan rampantes dondequiera la moralidad y la religión son prohibidas de las escuelas. Siempre ha sido esto predicado de los púlpitos, baluartes anteriores del conservatismo.

Hay insurgencia en contra de la Providencia. Hay, hoy en día, millares de gentes, quienes están enojadas reclamando que la Providencia no les da igual oportunidad; que está tratando a algunas gentes mejor que a otras; que es una imposición sobre la gran masa de la humanidad de obligarla a ganarse el pan de cada día con el sudor de su frente, sufrir enfermedades y padecer tribulaciones, mientras que unos cuantos escogidos andan gozando de sus paseos diariamente en sus automóviles y se sientan a sus cenas de champagne tres veces a la semana. Por lo tanto, no es una maravilla que haya también insurgencia en contra de las autoridades constituidas, cuya insurgencia haya su veneno de envidia diaria en el bienestar de los demás.

También hay insurgencia en contra de la autoridad del hogar y de la escuela. Hay innumerables separaciones entre los matrimonios a causa de lo fastidioso de los lazos del matrimonio; no hay respeto para el padre y la madre, esto es si no hay rebelión en contra de la regla anticuada que detiene una promesa para honrar a los padres y maestros, y de que sean obedidos y sujetos a ellos.

No debemos solamente enseñar a nuestros hijos a obedecer pero también porqué debemos obedecer. ¿De que le sirve a un hombre o mujer poseer todo el mundo si pierde su alma?

Hay sanciones divinas tan antiguas como el mundo y ninguna nación ni ser individual jamás las ha violado con impunidad.

DOÑA SABINA L. DE GONZALES.

Se nos comunica por carta el fallecimiento de Doña Sabina Lucero de Gonzales, esposa de nuestro buen y honrado amigo, Don Manuel Gonzales, que acaeció el día 13 del que rige en El Alamito, N. M. La señora contaba al tiempo de su muerte 45 años de edad. Sucumbió después de haber sufrido una larga y penosa enfermedad, con resignación verdaderamente cristiana. Esta virtuosa señora, fué un modelo esposa, cándida y amorosa madre mientras permaneció en este valle de lágrimas. Deja en el más profundo pesar a su esposo, Don Manuel Gonzales, dos hijas mujeres y dos hijos hombres. Sus funerales tuvieron lugar el día siguiente, los cuales fueron acompañados de gran concurrencia hasta El Mesteño, en cuyo cementario de aquel lugar le fué dada sepultura a los restos de la finada señora. Esta reducción le manda las más sinceras condolencias al afligido esposo e hijos, y plugamos a Dios lleve al seno de los bienaventurados tan bella alma.

Nominaciones Confirmadas

Muchos Proyectos han Sido Firmados Desde su Prorroga.

El último día de la legislatura fué empleado en mucho trabajo. Ambas cámaras permanecieron en sesión toda la noche, se prorrogó unos minutos antes de las doce para que enseñara el registro que había habido sesión en el último día. La mayor parte de los proyectos más importantes fueron pasados antes que se tomara receso para dar tiempo a los miembros que tomaran su almuerzo y tomaran un poco de descanso antes de la sesión final de la mañana.

El Sábado antes del medio día fué dedicado a limpiar todos los picos y cabos en que no se había actuado durante la sesión de la noche y en firmar los proyectos que se habían pasado. Era entre las 12 y la 1 cuando se prorrogaron finalmente ambas cámaras, aunque los relojes en el Senado y la Cámara enseñaban que eran las 12 cuando se prorrogaron.

El presidente de la cámara, el presidente del Senado, y los secretarios de la cámara y del Senado fueron obsequiados con hermosos regalos por los miembros, como es el costumbre cada vez que finaliza la sesión.

Algunas de las medidas que pasaron ambas cámaras fracasaron llegar a manos del gobernador, entre estas siendo la resolución proveyendo una comisión para el escogimiento de un designio para un sello de estado.

Desde la prórroga de la sesión el gobernador ha estado ocupado examinando y firmando tales proyectos que él aprueba. Algunos de los proyectos son de gran dimensión y se requiere bastante tiempo para una cuidadosa examinación. Bajo la constitución el gobernador tiene seis días después de la prórroga de la legislatura en que aprobar proyectos. Aquellos proyectos que no reciban aprobación ejecutiva dentro del tiempo proveído no serán leyes, cosa que los proyectos que no fueron aprobados el Sábado no serán leyes. La mayor parte de los proyectos han sido aprobados, pero hay algunos que no recibirán la aprobación del gobernador.

Durante las últimas horas de la sesión del Senado la mayor parte de los nombramientos del gobernador fueron confirmados, pero algunos fracasaron por razones personales.

REFRIGA EN UNA TABERNA.

Una reyerta a cortadas entre Joe Meyers y Charlie Inman resultó en que Inman fué herido gravemente de una puñalada que le penetró hasta el pulmón izquierdo, siendo Joe Meyers confinado en la cárcel del condado mientras se ve el resultado de las heridas de Inman. El médico a cargo del caso dice que Inman tiene alguna probabilidad de vivir, pero que su condición es grave, por haberle atacado neumonía. La reyerta tuvo lugar en la taberna de la Cerveceria. Meyers era portero de la barbería Elite e Inman era portero del edificio Mahoney.

VICTORIA PARA FLYNN SI AGUANTA DIEZ ENTRADAS.

Johnson y Flynn se están preparando para el combate que tendrá lugar aquí el día 4 de Julio, por el puesto de campeón del mundo. Tommy Ryan, dice que las probabilidades de este son buenas y predice que ganará si aguanta las primeras diez entradas con Johnson.

El Pueblo Irritado

En Contra de la Devastación de los Rebeldes.

La indignación en Santa Rosalia, Mex., por la destrucción y ruina que están causando los rebeldes en su retirada hacia el norte, ha efectuado que los residentes de aquel distrito se sientan irritados con los revolucionarios, y como consecuencia de esto, el General Huerta podría tener millares de reclutas a pedir de boca. Aquella sección ha sido despojada de provisiones que los agricultores han proveído para sí mismos, con mucha dificultad.

En Conchas, dos estaciones al norte de Santa Rosalia, en el Central Mexicano, los rebeldes tomaron 36 toneladas de mineral de plata de alto grado, cuyo valor es de \$30,000. Este mineral pertenece a la Nacia Milling Co., y se reporta por los espías federales que los rebeldes han partido para Chihuahua con rumbo a Juárez, para convertir su robo en efectivo.

Que la gente Mexicana está rápidamente cansándose de la revolución fué indicado por la llegada de noticias de Inde El Oro y otras ciudades en el Estado de Durango, haciendo proposiciones de paz al General Huerta. Piden solamente una garantía de salvaguardia en caso de rendición. El General Huerta ha otorgado estas garantías a todos los que se rindan incondicionalmente.

ED. W. SMITH SERA JUEZ DEL PUGILATO.

En una conferencia tenida la mañana del Sábado p. p., en la cual participaron Jack Johnson y Jack Curley como gerente y representante de Jim Flynn, Ed. W. Smith, corresponsal deportivo del "Chicago American" fué escogido como juez del pugilato Johnson-Flynn, propuesto para el día 5 de Julio p. v. por el campeonato universal.

Smith siempre ha sido el favorito de ambos Johnson y Flynn, de suerte que el escogimiento del Sábado fué unánime Curley conviniendo con Johnson que Smith es el mejor hombre que se pudiese encontrar para el caso.

El Sr. Smith conoce todo lo concerniente a pugilato y pugilistas. Ha presenciado todo combate por el campeonato universal desde que John L. Sullivan estaba en el apogeo y ha visto por sus propios ojos la obra de hacer y deshacer a todos los campeones de prominencia. Su escogimiento asegura decisiones justas e imparciales en el gran evento.

OPINION DE UN PERITO.

Si las deducciones de Tommy Ryan, conocido en el mundo deportivo como "el sabio de Syracuse," resultan tan acertadas como por lo general han resultado, la derrota de uno ó otro de los combatientes el día 4 de Julio acaecerá dentro de dieciocho "rounds."

"Todo depende de la condición de Johnson," dice Ryan. "Si por acaso sucediere que Johnson no estuviere en la mejor condición para resistir la soberrana golpiza que va a recibir; si no tuviere ya la fortitud y fuerza de golpes que manifestó cuando hizo a Jeffries andar á gatas en Reno, Nevada, entonces Flynn le casará en diez ó doce "rounds" y le forzará a completa sumisión dentro de 15 ó 18 "rounds."

"Por otra parte si Johnson se presenta el día de la batalla en la excelente forma en que estaba en Reno con sus golpes irresistibles y poderes recuperables apoyados a su característica seriedad de ánimo, en tal caso es muy probable que Flynn hallará su éxito mucho más difícil que él lo ha imaginado.

De todas partes del mundo se reporta que vendrá mucha gente a presenciar el evento y no hay duda que el mismo será inmensamente concurrido.

Hechicero Electricista

Dice que Tiene Mejor Usa Para su Dinero.

Thomas Edison niega enfáticamente que haya verdad alguna en el reporte que era el donador de \$2,500,000 para un fondo recientemente donado a uno de los Institutos de Tecnología de Massachusetts, Boston. Dice el inventor que tiene mejor uso para su dinero.

"Por cierto, yo no he hecho tal cosa," dijo Edison con énfasis. "yo tengo mejor uso para mi dinero y puedo utilizarlo mil veces con más ventaja que cualquier colegio en el país."

El Sr. Edison dijo como la gente estaba constantemente aplicando para que les diera donaciones para diversas instituciones de benevolencia y educacionales.

"La gente viene a mí y piden \$5,000 ó \$10,000 para esto ó para aquello," dijo el hechicero electricista. "No se los doy por que puedo hacer mejor uso en experimentos que estan en vias de trabajar un gran bien para el género humano."

Si tuviera un billón de pesos, no daría tal donación. Dejen a Rockefeller y Frick y los demás que tienen tanto dinero que no saben que hacer con él, que donen sus millones a los colegios si ellos quieren. Tengo mejor uso para el mio."

Muchas Humaredas

La Venta de Boletas está en su Apogeo.

Las boletas para el pugilato por el campeonato entre Johnson y Flynn, que tendrá su verificativo el día 4 aquí en Las Vegas han sido puestos de venta en todo el país.

Jack Johnson halló suficiente tiempo el Viernes para dar un paseo en su automóvil hasta Watrous, una placita al norte de este lugar, y se dió una empujada con el tren Santa Fe, en su regreso a Las Vegas.

Al menos 1,000 humaredas se espera que vendrán a esta ciudad al tiempo de la pelea. Vinjarán en pompa, habiendo contratado un tren especial de Denver y otro tren de Oklahoma City.

PARRANDERA.

Una señora en Evans creyendo que ella tenía tanto derecho como su esposo para ir a rondarla y hacer las horas, decidió acompañar a éste, y juntos se fueron a parrandearla y cantando y bebiendo de cuando en cuando pusieron los dos medio tientos. En este estado encontró la policía a la señora, y como les pareciera que cantaba mucho y que su conducta no era del todo la de una señora, decidieron ponerla en una bartolina hasta que le pasara la sed de la parranda. Mrs. Jack Rogers, que es el nombre de la señora, se dice es la primer mujer que ocupa la cárcel como en veinte años.

MUJER AFIANZADA POR USAR UNA PISTOLA.

En Roswell, la Sra. Dorothy Fullen por mediado su abogado pidió cambio delugar ayer tarde de la del Juez R. D. Bell. El pedimento fué denegado. Ella se evadió de la investigación preliminar en referencia al cargo de asalto con arma mortífera y fué añadida en la suma de \$1,000 para aguardar la acción del gran jurado.

Combate Vigoroso

Las Fuerzas Federales Salen Victoriosas.

El secretario del interior ha informado a la Prensa Asociada que la proposición de despachar al Mayor General Leonard Wood al General de Brigada Enoch H. Crowder en una misión a Cuba sería desleñada por el gobierno si cualquiera de los dos fuesen con autoridad para arreglar terminos de compromiso entre el gobierno y los insurgentes.

El gobierno Cubano teme que si una misión de los Estados Unidos tuviese autoridad para arreglar un compromiso puede ser que implique un reconocimiento de algunas de las demandas de los negros.

La sola concesión que el gobierno Cubano tiene voluntad de conceder es el permiso de unos días de gracia a los rebeldes en que se rindan, despues de lo cual el sólo curso abierto al gobierno sería proceder a estampar por completo la insurrección de lo que no tiene duda el gobierno que lo puede efectuar muy pronto.

Cincuenta y cinco marineros bajo el comando del Capitan Richard S. Hooker, llegaron a Santiago de Cuba, en la costa al norte de la provincia de Oriente. Los marinos procederán para Mayari a relevar a los soldados que recientemente desembarcaron allí para la protección de las minas Woodfred.

Una fuerza de tropas han regresado a Santiago despues de diez días de operaciones en la vecindad de Songo La Maya, Sabanilla y Mayari. Las tropas tuvieron un encuentro con una banda de rebeldes bajo el comando del Coronel Mazo y en un combate vigoroso varios de los insurgentes fueron muertos. Varios caballos y una cantidad de municiones fueron capturados.

LA FAMILIA DE OROZCO EN NUEVA ORLEANS.

La noche del jueves de la semana pasada pasó por San Antonio, Tex. la esposa del general Pascual Orozco, jefe de la revuelta de Chihuahua.

La señora Orozco iba con sus niños con boleta de pasaje para Nueva Orleans, más no quiso dar detalles de su viaje final ó lugar de última residencia, aunque se rumoraba entre los pasajeros que la familia iba embarcarse en Nuevo Orleans para Europa, cosa que no pudo fundarse en declaración de la señora Orozco, porque, como se dijo arriba, no declaró nada en este respecto. Se dijo en El Paso que si la revolución orozquista fracasara estos días bajo el impulso de las armas del gobierno de México, Orozco escapará a un país donde no pueda ser aprehendido por las autoridades mexicanas, y es bien sabido que el lender tiene grandes sumas en depósito en El Paso, Texas, y el mismo Orozco expresó también que el viaje de su esposa no perturba en lo más mínimo el curso de las operaciones rebeldes que tiene a su cargo en Chihuahua.

El servicio secreto de los agentes de los Estados Unidos no a cierta a trazar la ruta que lleva la familia del general Pascual Orozco, y el asunto presente el aspecto de puras conjeturas hasta el presente.

MUERTO POR UNA CENTELLA.

George C. Bruce, un colono que hizo entrada bajo domicilio en las cercanías de Ober, condado de Quay, fué muerto en días pasados por una centella,

Mensaje Especial

Por el Presidente Por Una Apropiación de \$1,250,000.

El proyecto de apropiación legislativo ejecutivo y judicial que lleva enmendaciones para abolir la corte de comercio y finalizar el término de oficina de sus cinco jueces pasó el Senado el Jueves pasado. El Viernes el Senado enmendó además el proyecto legislativo de apropiación de prohibir cualquier juez federal de restringir ó mandar una orden de prohibir al juez federal de la comisión de comercio perteneciente a los varios estados y proveyendo que tal auto interlocutorio debe ser unánimemente sancionado por el juez superior de los Estados Unidos y otros dos jueces.

En un mensaje especial el Presidente Taft pide al Congreso que se haga una apropiación de \$150,000 pesos para la protección Valle Imparcial de California en contar de las emergencias de inundaciones del Rio Colorado inter las negociaciones para la protección de los territorios estan pendientes con México.

Las nominaciones que fueron por el Presidente Taft mandadas al Senado el Viernes incluyendo: Frank M. Foote, para recibir de los dineros públicos; Evanston, de Wyoming; George D. Orner será registrador en la oficina de terrenos en Woodward, Oklahoma.

El siguiente proyecto fué introducido por el Senador Catron:

Decrétese por el Senado y Cámara de Representantes de los Estados Unidos de América en Congreso reunidos, Que el Secretario del Interior, sea, y es por esta ordenado, autorizado y dirigido de acatar en las listas de pensiones, sujeto a los provistos y limitaciones de las leyes de pensiones, el nombre de Maggie E. Lasier, viuda de Salias D. Lasier, de la compañía E. 15to regimiento de la infantería de voluntarios de Illinois, y que se le pague una pensión de \$20 mensuales.

La Sra. Lasier reside en Santa Fé.

DON ROMAN MOYA.

A las 10 de la mañana del Domingo pasado fué la voluntad del Gran Arquitecto del Universo de llamar a la patria de los bienaventurados, al honrado y buen ciudadano el Señor Roman Moya, de esta ciudad. Don Roman era oriundo de la antigua capital Santa Fé, pero hace muchos años se trasladó a la ciudad de Los Prados donde ha residido por varios años. Don Roman era un ciudadano en todo el sentido de la palabra, honrado, pacífico y benévolo, y de un carácter fuerte y acendrado. Don Roman contaba al tiempo de su fallecimiento 68 años de edad. Deja para lamentar tan irreparable pérdida a su esposa Doña Magdalena K. de Moya a sus hijas Amada, Anita, Margarita y Eugenio, hijo adoptivo. Sus funerales de este buen señor tuvieron lugar el Lunes a las 4 de la tarde, comenzando el cortejo fúnebre de la casa de su residencia a la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora de Los Dolores y de allí al Cementerio Monte Calvario donde fueron sepultados sus restos mortales. Nosotros elevamos nuestras humildes plegarias al Ser Supremo para que lleve a la mansión celestial tan bella alma, y que derrame el bálsamo de consolación sobre su atfida viuda y huérfanos, para que sufran con resignación la despedida de tan amado esposo y padre.

Huelgistas Acometen

Como Soldados Regulares en Perth Ambay.

Mil trabajadores huelgistas atacan la planta de la American and Refining Co., en Perth Ambay dandoles fuego los diputados. Uno de los huelgistas fué muerto y tres heridos. El hombre muerto recibió dos balazos que le atravesaron el pescezo. Los heridos están en una condición crítica.

Los huelgistas prendieron fuego al cerco que rodeaba los talleres antes que fueran repulsados. Despues de retroceder fuera de tiro tuvieron un consejo de guerra y los cabecillas declararon que ellos darían otra carga y entrar dentro de los talleres aunque les costara la vida.

El alguacil mayor Bollschweiler tomó inmediatamente 400 diputados adicionales y dijo que el se reprimira tanto como le fuera posible de llamar la milicia. El Gobernador Wilson notificó al alguacil mayor que una guardia adecuada de milicianos sería despachada si el alguacil mayor lo juzgaba expédito.

La detonación de disparos de revolver que se disparaban sobre las cabezas de los amotinados mientras atacaban la planta, tirando piedras, tuvieron a los ciudadanos de la ciudad despiertos la mayor parte de la noche. El General de Brigada D. J. Collins, al comando de la Guardia Nacional de Nueva Jersey, se hallaba aún en la escena.

La huelga es una muy particular, implicando como lo hace ninguna clase de obreros en particular, pero si se compone de una variedad de obreros de la compañía de Fundición y Refinamiento, trabajadores de las secciones del ferrocarril Lehigh Valley, muchachos y mujeres empleadas en la compañía de Perth Ambay Tobacco, trabajadores de la compañía Barbar Asphalt y otras fabricas menores.

CENTELLA FATAL.

De Casa Grande, N. M., nos comunica nuestro buen amigo Don Dionicio Ulibarri, por carta fechada el día 10 del que cursa, que el día 9 del mismo mes, a eso de las 2 de la tarde, tuvo la desgraciada suerte la respetada Sra. Ignacia Gutierrez de ser muerta por una descarga eléctrica. La finada señora era esposa de Don Bernardo Baca, de Casa Grande, N. M.

Doña Ignacia partió de su casa en un "buggy" con un caballo, y la acompañaban tres de sus niños, uno de 6 años, el otro de 4 y un bebé de 6 meses. Habían caminado una distancia como de 2 ó 3 millas al norte de la casa, donde Doña Ignacia iba con el fin de visitar a una señora que se hallaba enferma, y como una milla distante de la casa, cayó repentinamente la descarga eléctrica dejandola sin vida instantáneamente, el caballo también fué muerto. Los dos niños más crecidos viendo a su madre exánime corrieron a su casa a dar aviso a su padre, Don Bernardo, de lo ocurrido. Al momento este corrió al lugar donde su amada esposa había encontrado muerte tan inesperada. Al llegar al fatal sitio encontraron a la bebita, viva, en los brazos de su difunta madre. Esta buena y caritativa señora deja para llorar su trágico fin a su esposo, Don Bernardo Baca, a sus padres, Don Esquipala Gutierrez ó Inez Muñes, 6 hijos y gran número de parientes. Que el Dios de la misericordia haya tenido piedad de su alma,

EL INDEPENDIENTE.

El Organ Oficial del Condado de San Miguel

Se Publica los Jueves por La Compañía Publicista De "El Independiente."

SEKUNDINO BOMBERA, Presidente. C. W. G. WARD, Vice-Presidente. LORENZO DELGADO, Secretario, Tesorero y Administrador General. MARIANO S. SALAZAR, Editor en Jefe.

Dirigirse toda correspondencia a El Independiente, Las Vegas, N. M.

Entrado como materia de segunda clase en la oficina de Las Vegas, N. M.

Precio de Suscripción: Por año, \$2.00 Por seis meses, \$1.00

Si no se está informado el precio de la suscripción cobrará pagarse invariablemente adelantado.

JUEVES 20 DE JUNIO DE 1912.

Es más fácil criticar que corregir las faltas ajenas.

Dicen que la campaña en México va a comenzar de veras.

México tiene con la guerrita de hoy en día, una nuez muy dura que partir.

Los cubanos no pasan en la actualidad de manifestar su descontento crónico.

El partido dominante lo ve todo color de rosa, y tiene en ello mucha razón.

Los últimos combates entre los negros en Filipinas muestran la obstinación filipina.

La democracia neo-mexicana no espera nada de su propia fuerza, y sólo representa el papel de anticipar la discordia entre sus contrarios.

El furor demagógico en contra de los monopolios se ha apaciguado repentinamente y parece que en la campaña venidera todo su esfuerzo se dirigirá contra la política republicana de expansión.

Los críticos de la última legislación cada día ponen más lejano el plazo en que se realizarán las calamidades que esperan resultar de las leyes pasadas en ella, y la probabilidad es que al fin y al cabo resultarán malos profetas.

En Nuevo México hay republicanos traidores que tratan de sembrar la cizaña y la división entre los miembros del partido, sin otro objeto que ayudará a los opositores hacia los cuales abrigan simpatías secretas. Felizmente, ese género es conocido por la pinta.

Los amigos de México abriga temores serios sobre lo que sucederá allá a causa de la presente revolución. Lo mejor sería convertir a Madero y su familia en una dinastía reinante, establecer la monarquía y acabar con un gobierno que no es republicano sino en nombre.

La única tribu errante y nómada que hay en Europa, exceptuando a los gitanos, es la de los lapones que habitan el país más frío del mundo. Esta raza singular es de antigüedad remota y a la fecha apenas cuenta cerca de 10,000 almas cuyo medio de subsistencia es el reanillo.

La cuestión de la educación popular está despertando mucha atención en Nuevo México, y los esfuerzos que se están haciendo en muchos condados para mejorarla y perfeccionarla son dignos de toda alabanza. La agitación es muy esencial en estos asuntos para mantener alerta a la opinión pública.

ESCLAVITUD ETERNA. Por una implacable fatalidad los seres humanos, que casi podría decirse son eternos.

Tales son la miseria y la violación de los derechos naturales. Apenas se logra desmitificarlos cuando ya los vemos reaparecer en forma distinta.

Así el pájaro fué más tarde el esclavo, y éste es hoy el peón y el obrero, pero siempre atados

á la pobreza que los lleva á la estupidez y al envejecimiento.

La historia es una lucha perpetua entre dos clases: la dominante rica dueña de todos los bienes y placeres; y la dominada, propietaria tan sólo de sus desgracias.

En el Asia, caracterizada por su inmovilidad y estancamiento, casi no notamos ningún progreso á favor del pueblo.

Aún existen en la India las cuatro clases de que se compone la sociedad desde hace miles de años: brahmanes, chatrias, vasias y sudras.

"Los pájaros, de los cuales ni aún se ocupa el legislador indio; aéres sin hogar, sin pan y sin cubajo; errantes por los campos, cubaja sola sombra infestada los alimentos; su voz semeja el grito de los animales fieros; cualquiera que los encuentre les puede matar impunemente." (Historia del antiguo Oriente por Len orment.)

EL PUEBLO.

"El Pueblo" es un término con que se conjura en la política.

Pero, ¿quienes son el pueblo? Cualquiera puede pararse y declarar en tonos estridentes que él está con el pueblo y el pueblo está con él.

¿Que parte de los cien millones de la población de los Estados Unidos es el pueblo y que parte no lo es?

¿Quiénes entre los 350,000 habitantes de Nuevo México son el pueblo y quienes no lo son?

¿Hay algunas personas quienes no son parte del pueblo? ¿Hay dos ó más clases en los Estados Unidos, de la que una clase es llamada el pueblo?

¿Son Ormsby McHarg, George W. Perkins el pueblo?

¿Son Tom Taggart, Fingy Conners, Tammany Hall el pueblo?

El pueblo es la Nación entera y el partido Republicano ha trabajado siempre para el bienestar de toda esta Nación.

NOTAS INTERESANTES.

En algunos puntos de Holanda, nacimientos se anuncian atando al llamador de la casa y lazo de seda. Si el lazo es encarnado, el recién nacido es niño, y si blanco niña.

Una moneda de oro puede circular entre dos mil millones de personas antes de ponerse lisa, y una de plata puede circular tres mil millones, doscientas cincuenta mil veces más, antes de ponerse en iguales circunstancias.

En Francia existen al presente unas 200 mujeres reconocidas como escritoras de más ó menos nombre. Editoras, directoras, gerentes y redactoras de periódicos en activo, se cuenta un centenar.

Siam, una ciudad de las más populosas de la Asia Oriental, produce los mejores zafiros del mundo. La colección que posee el rey no tiene rival ni en la multitud de estas piedras, ni en la calidad y tamaño de las mismas.

En China se acostumbra poner una moneda á los cadáveres que van á sepultar; pero como los hijos de Confucio piensan con mucha razón que los muertos no distinguen el dinero casi siempre usan en esto monedas falsas.

Los hombres tenemos seis músculos en cada ojo, para que este pueda moverse en diferentes sentidos; pero los animales que bajan la cabeza para tomar su alimento como los caballos, las vacas, las ovejas, etc., tienen un músculo más en esta parte de su cuerpo, que sostiene los párpados cuando dichos animales se encuentran en la postura de referencia.

HACIENDOSE GENEROSO.

Rockefeller venderá la gasolina y petróleo en Nuevo México por un centavo menos el galon que el precio presente.

MATERNAL.

Era una mañana de sol.

El gorrión gorjeaba alegremente entre las espesas ramas de un naranjo en flor cuando la dulce compañera volvió trayendo en su piquito sonrosado tenues hebras de musgo que puso sobre un tallo, cerca muy cerca de una aromático rama de azahares.

Los ojos del goricillo chispearon con el fuego de un amor antes desconocido. Aquel musgo se destinaba á la construcción de un nido. Iba pues á ser padre; en lo sucesivo su canto melódico no serviría solo para deleitar á la gorrión, sino que convertido en tiernísimo arrullo, adormiría á los pequeños seres que iban á albergarse en el proyecto del palacio.

El pájaro se colocó de un salto en la rama que había elegido para colgar su aerea morada á la futura madre, y acercando á la de ella su diminuta cabeza comenzó entre los dos, bajo, muy bajo pero lleno de inflexiones graciosas y de melifluas notas, un parloteo delicioso.

¿Discutía acaso sobre cual rama del corpulento árbol era la más apropiada para sostener el dichoso hogar.

Tal vez, porque el gorrión saltaba de una en otra, se alejaba un tanto volvia al sitio escogido por la madre y del cual ella no se había movido como para demostrar que era el mejor.

Por fin ambos vuelan tomando distintas direcciones y poco después vuelven trayendo ambos brinzas de yerba, barro, maderos no más grandes que pétalos de nardos, cañas secas tan gruesas como agujas y otra porción de materiales preciosos que en repetidos viajes conducen y que en medio de gorjeos semejantes á alegres carcajadas, van colocando cuidadosamente, poniendo cada cosa allí donde hace falta.

El palacio está concluido..... pero y el decorado?.....

La madre arranca una á una sus plumas más delicadas, las más suaves, las de más netos colores y con ellas tapiza el interior.

En cuanto á la fachada nada hay que desear: formula el aromático ramo de azahares.

Han terminado, la madre queda en el nido hora tras hora, día tras día, sin cansarse jamás.

El padre va, viene revolotea canta se aleja formando parte de alegre banda, vuelve con el gusanillo ó con el grano de trigo destinados á alimentar á su paciente compañera, y cuando ésta abandona el nido para desentumecer sus miembros conciente en ocupar su lugar por breves, por brevísimos instantes.....

Los polluelos han nacido, crecen con rapidez, sus alas se desarrollan pueden ya volar.

¿Porque siguen á la madre mientras el traveso y parloteo gorrión se aleja en busca de nuevos gozos?.....

NUEVA IGLESIA CATOLICA.

A principios del otoño las señoras del curato de la Inmaculada Concepción comenzaron una campaña para levantar fondos para agrandar la presente iglesia ó construir un edificio nuevo. Esta decisión fué tomada en una junta que tuvo lugar recientemente.

TOSÉ Y SE QUIEBRA LAS COSTILLAS.

Después de un ataque espantoso de tos en Neenah, Wis., sintió terribles dolores en el lado y su doctor halló que se le habían quebrado dos costillas. Que agonía le hubiera salvado el Nuevo Descubrimiento del Dr. Kieg. Unas cuantas cucharadas le ponen fin á una tos tardía, mientras que el uso persistente derrota la tos obstinada, expela resfriados contumaces ó elevatiza botes adoloridos. "Estoy seguro que es un favor mandado por Dios á la humanidad," escribe Mrs. Effie Morton, de Columbia, Mo., "porque orso que yo tendria tisis, hoy, si no he usado este gran remedio." Se garantiza dar satisfaccion, y usted puede obtener una botella de prueba gratis ó de 50c ó \$1. en todas las boticas.

ANECDOTA MORAL.

El famoso Dionisio, tirano de Sicilia, condenó á muerte á un hombre. Lagrimas y ruegos fueron inútiles: nada fué capaz de conmovier aquel corazón de piedra.

Dionisio,—le dijo entonces el reo—te voy á pedir un postre favor.

Todo te lo concedo, excepto la vida.

Tengo mujer é hijos: los negocios de mi casa se hallan harto confusos; mi familia queda completamente arruinada, si no voy yo mismo á arreglarlos. Eso es posible.

Escucha, Dionisio: yo soy un hombre que cumplo mi palabra; si me concedes diez días, te juro por los dioses que antes de terminar el plazo me tendras á tu disposición.

Repto que no puede ser,

Dime: si encuentro un amigo que se encierre en la prisión? y responda con tu cabeza y de la mía, ¿me darás ¿oh Rey! la licencia?

Si, te la concedo con esa condición.

¿Cuántos días necesitas?

Diez.

Si hay alguno que responda por tí, te daré veinte.

Aquella misma tarde emprendió su viaje el reo y uno de sus amigos quedó en la prisión: pasaron diez, doce, quince, diez y ocho días llegó el veinte y todo se hallaba preparado para la terrible ejecución, sin que el verdadero condenado se hubiese presentado.

Dionisio fué á la prisión y encontró al encarcelado cantando de muy buen humor.

¿Sabes qué día es hoy?—preguntó el Rey sorprendido.

Lo sé, Dionisio: es el veinte.

¿Sabes á qué hora tendré lugar la ejecución?

A las doce.

¿Sabes qué hora es?

Las once.

¿Y no temes la muerte?

Sé que no moriré.

Esperas acaso que yo te perdone?

No: espero que venga mi amigo y vendrá.

Dionisio contempló lleno de asombro la fe de aquel hombre y quedó mudo un largo rato.

Sonó la hora fatal: sacaron al reo al sitio de la ejecución y Dionisio fué siguiendo el acompañamiento hasta el mismo cadalso. El verdadero condenado no se presentaba.

¿Esperas todavía?

¡Sí, espero.

El verdugo afilaba en una piedra la espada hombrada que le había de cortar la cabeza.

De repente se oyó una voz que gritaba: espera! y se vió un hombre que se abría paso por entre la muchedumbre.

Helo, aquí, dijo Dionisio. Tenia razón; bien.

En efecto, el verdadero reo llegó al pie del cadalso.

Señor exclamó postrándose á los pies del Rey, ¡Gracias, gracias! Después abrazó á su amigo y dirigiéndose al verdugo, exclamó: Aquí tienen mi cabeza: córtala.

No yo os perdono á los dos, añadió Dionisio; pero impongo una condición.

Díla.

Sois dos amigos; quiero que en lo sucesivo seamos tres. El Pueblo Católico de Leon, México.

MI DERECHO.

Yo no me entiendo de lo que hicieron mis abuelos ni lo que hagan mis padres, ni lo que me impongan las tradiciones, ni lo que me obliguen los superiores, ni lo que mandan las autoridades ni lo que ordenan los jueces, ni lo que me fuerce la mayoría de los hombres.

Ya quiero vivir mi vida, quiero sentir mis propios placeres, quiero saltar de rama en rama como los pajaritos, cantando mi dulce y endulzando mi existencia con los sabrosos frutos de Natur.a

A nadie he dado autoridad al venir al mundo; á nadie he nombrado para que me guie, me gobierne y me castigue. Yo soy hijo de la tierra y á ella pertenezco, y ni mis padres ni los gobiernos, ni los jueces, ni los burgueses tienen derecho á mi persona ni á dictar mis acciones ni á prohibirme mis placeres.

Maldigo de mi padre, si con el nombre de tal me tiratiza, me tortura y me esclaviza, obligándome á seguir sus costumbres, sus morales y sus acciones. Reniego de los gobiernos porque me tormentan, me codenan y me asesinan en nombre del estado y de su justicia, forzándome á obedecer sus leyes, sus decretos y sus imposiciones gubernamentales. Aborrezco á los capitalistas porque me roban, me explotan y me matan á fuerza de ayunar y producir, viviendo ellos del esfuerzo de mis brazos, mientras que mis hijos mueren de hambre y de frío por carecer de más necesarios para la vida.

no me porque la considero una usurpación á la madre Tierra, la única poseedora de todo lo que existe, de la cual nosotros somos simples destructores obteniendo el beneficio con el producto de nuestro trabajo. Y al no producir á los productores el fruto de nuestros esfuerzos, aceptando el humillante y exigio salario que nos conduce al hambre y á la muerte.

No me encontraré, pues, ni con las tradiciones del pasado ni las costumbres del presente; mi persona vale más que todas las leyes y que todos los privilegios tratando de libertarme de este círculo de hierro que me destruye la vitalidad, cortándome mis iniciativas y humillando mi dignidad de hombre.

A la sociedad actual ni la temo ni me pliego á sus pies, la odio y la combato con todas mis fuerzas, rebelándome siempre y aprovechando todas las ocasiones para herirla y debilitarla para poder llegar un día á alejarla triunfante.

Podrá ser muy fuerte la roca burguesa, pero los rebeldes, los descontentos y los hambrientos somos indomitos luchadores, dando vueltas fuertes golpes y humidiéndole en el abismo.

La roca desaparecerá cuando los esclavos nos unamos más estrechos, dando los golpes con más precisión y más potencia colectiva.

En mi camino de la vida encuentro á muchos hombres que reniegan como yo de los actuales costumbres, que como yo, de los actuales tiranos y que tratan, como yo, de libertarse del yugo del estado y emanciparse de la explotación burguesa. Cada día encuentro más rebeldes en el camino y cada día empujamos más la pared de la imposición y de la tiranía.

La revolución social se acerca, la emancipación se acerca.

Esclavos del mundo, acercar todos vuestra espalda al muro de las injusticias sociales y empujarlo hasta el fondo del abismo.

Y entonces todos los derechos individuales serán respetados en el mundo.—Cop.

En la Corte de Distrito.

El Estado de Nuevo México, y Condado de San Miguel, y Rosana Farin de Warrick, quejante.

vs. Agustín Warrick Demandado.

Noticia de peticion de pleito de divorcio. Causa No. 7411.

Véase, Agustín Warrick, el demandado en la arriba titulada causa de acción, es por esta notificado que una acción para divorcio ha sido comenzada en su contra en la Corte de Distrito del Condado de San Miguel y Estado de Nuevo México por la arriba mencionada quejante; que dicha quejante busca una separación absoluta por razón de abandono, deserción y no soporte y de tratamiento cruel é inhumano; que á menos que usted entienda ó canse ser entrada su audiencia en esta causa en ó antes del día Jueves de Agosto, A. D. 1912, se traerá juicio en su contra por omisión.

C. W. G. WARD y CHARLES G. HERRERO, abogados por la quejante, cuya oficina y dirección son Las Vegas, Nuevo México.

LORENZO DELGADO, Escribano de la Corte de Distrito, Junio 6 hasta Julio 4.

Farmer's Restaurant.

Se invita á todos de venir á este restaurante en el que se sirven las mejores comidas, con gran uso y limpieza. También se vende leche Nevada, y aguas frescas y toda clase de frutas, á precios sumamente baratos.

DIONISIO MONTOYA, Proprietario.

Notice for Publication.

Department of the Interior, U. S. Land Office at Santa Fe, N. M. April 20, 1912.

Notice is hereby given that Blas Ulbarrí, of Chapelle, N. M., who, on April 22, 1907, made Homestead Entry No. 11126, for Lot 1 and SE 1-4 of NE 1-4, and 2-4 of SE 1-4, Section 19, Township 13 N., Range 14 E., N. M. P. Meridian, has filed notice of intention to make final Five Year Proof, to establish claim to the land above described, before Robert L. M. Ross, U. S. Commissioner at Las Vegas, N. M., on the 3rd. day of June, 1912. Claimant names as witnesses: Gregorio Trujillo, Petronilo Trujillo, Adolfo Ulbarrí and Cruz Trujillo, all of Chapelle, N. M.

MANUEL R. OTERO, Register.

Notice for Publication.

Small Holding Claim. Department of the Interior, U. S. Land Office at Santa Fe, N. M. May 7, 1912.

Notice is hereby given that David Uriste, of Ribera, N. M., who has Small Holding Claim 016491, No. 3204 for E 1/2 NE 1-4 Sec. 24, Twp. 13 N. R. 13 E. and Lots 1 and 2, Section 19, Township 13 N., Range 14 E., N. M. P. Meridian, has filed notice of intention to make Final Proof, to establish claim to the land above described, before Robt. L. M. Ross, U. S. Commissioner, at Las Vegas, N. M., on the 15 day of June, 1912, and special notice is hereby given to Jesus Serna whose small holding claim No. 5275 conflicts herewith.

Claimant names as witness: Francisco Duran, Pablo Arriaga, Aparicio Tapia and Emericio Huereño, all of Ribera, N. M.

MANUEL R. OTERO, Register. May 10 to June 13-01.

¿LE FALTA A USTED TRABAJO?

Le damos trabajo inmediatamente en que usted ganará \$2.50 hasta \$5.00 pesos diarios, vendiendo la ENSARTADORA DE AGUJA AUTOMÁTICA DE MAQUINA DE COSER. La ENSARTADORA DE AGUJA es patentada, no se vende en las tiendas, SIN COMPETENCIA, como no hay otra en el mundo, y se vende en donde se encuentra una máquina de coser. NO SE NECESITA OJOS para ensartar el hilo en el agujero, y ninguna mujer deja quitar la ENSARTADORA de la maquina, una vez que la vea funcionar, si tiene ella un peso en la casa. No hay necesidad que esté usted sin empleo remunerativo UN SOLO DIA. Dirijase á la Agencia del AUTOMATIC NEEDLE TRADER CO. Socorro, New Mexico.

Cantina del Puente

CALLAWAY & LOWE, Proprietarios.

Un lugar para usted ó cualquier otro caballero que desee tomar un

Vinos, Licores y Cigarros.

Telefono Main 122.

CERVEZAS Budweiser, Blue Ribbon, Pabst Export, Anheuser

WHISKIES Yellowstone, Sunny Brook, Carrol County, Old Edgewood, 17 years old.

Se paga Interés Sobre Depositos que se Hacen por Largo Tiempo

Banco Nacional de San Miguel

LAS VEGAS, N. M.

CAPITAL PAGADO.....\$100,000.00

SOBRANTE..... 50,000.00

OFICIALES.

Dr. J. M. Cunningham, Presidente. Frank Springer, Vice-Presidente.

D. T. Hoskins, Cajero. F. B. January, Asis'te Cajero.

Se paga Interés Sobre Depositos que se Hacen por Largo Tiempo

JARABE DE PINO BLANCO.

Es el Remedio más eficaz y seguro para la tos y Resfrios.

De Venta en la

BOTICA DE LA CRUZ ROJA,

LAS VEGAS, NUEVO MEXICO.

NOS HA LLEGADO

Un Surtido Immenso de

Carruajes, Buggies y Carros

Los Bendemos muy Varatos.

CHARLES ILFELD, Co.

C. S. Rogers

HERRERO PRACTICO

Calle del Puente, No. 7, 8 y 9.

Las Vegas, - N. M.

Se dá atención especial á compostura de Carruajes y Carros, y trabajo de Herramienta en general. Todo el trabajo se hace prontitud y se garantiza satisfacción.

Nuestro Efectos Nuevos de Primavera ESTAN LLEGANDO DIARIAMENTE

Vengan y Veán las Ultimas Muestras

- EN -

Efectos de Tunicos Carrancales y Percales

ESTILOS Y COPIAS RECIENTES

- EN -

CUERPOS Y ENAGUAS

HOFFMAN & GRAUBARTH

Calle del Puente - Las Vegas, N. M.

La Tienda de precios mas moderados de Las Vegas.

P. S. Tambien pagamos los precios mas altos por productos del pais.

ATENCIÓN A NUESTROS PARROQUIANOS.

Nosotros, los hermanos Danziger, deseamos por este medio dar noticia á todos nuestros parroquianos, que nos hallamos listos para atender á todos sus pedidos en el local y edificio anteriormente ocupado por Walter Bierman. Tendremos el mismo placer y aunque no estemos tan bien equipados como en nuestro antiguo establecimiento les garantizamos buena satisfacción en sus compras. Padeceremos un tanto, hasta que se vuelva á levantar nuestro edificio nuevo con más esplendor y grandeza que antes. Este edificio estará concluido cuando más tarde para el día primero de Septiembre.

M. DANZIGER CO.

Local y Personal

Dá gusto de ver á la gente trabajando con tanta energía, parecen hormigas, en lo industrial en sus afanes.

Don Juan D. Martínez, de La Garita, estuvo en la plaza con negocios, comprando surtido para su comercio.

Don Zacarías Valdez, ha regresado de la Capital acompañado de su familia, después de haber residido por varios meses en la capital.

El Lunes nos visitó una buena lluvia, la cual apacó un tanto el desagradable polvo que se ha causado por la remoción de los escombros de la quemazón ocurrida.

Don Blas Martínez acompañado de su hermana y su cuñado Doña Josefina M. de Fresquez y Timoteo Fresquez de Los Ojos, nos hicieron una agradable visita á fines de la semana pasada.

Don Apolonio A. Sena el siempre notado y siempre montado policía, después de una corta estancia en la metrópoli, tomó el tren No. 1, el Domingo en la tarde, en busca de nuevas aventuras y glorias.

"Mi niño se quemó terriblemente en la cara, pescuezo y pecho. Le apliqué el Aceite Eléctrico del Dr. Thomas. Cesó el dolor y el niño se durmió en sueño apacible."—Mrs. Nancy M. Hanson, Hamburg, N. Y.

Don Eugenio Romero, Tesorero y colector de este condado, estuvo en la ciudad visitando á su familia, y dando ojo visor á su oficina, partiéndose después para Estancia, donde tiene varios intereses.

Enfermedad eruptiva, eczema, comezónes y renmas les quieren volver loco. Casi no se puede aguantar el roce de la ropa. El Unguento de Doan cura los casos más obstinados. ¿Porqué sufrir? De venta en todas las boticas.

Don Filadelfo Baca, asistente superintendente de instrucción pública, arribó á Las Vegas, donde vino á asistir á los ejercicios escolares en la Academia de Loretto, de la que graduará, su niña Eloisa Baca.

No usen purgas ásperas. La reacción debilita los intestinos, y crea constipación crónica. Comprenda las Reguladoras de Doan. Operan suavemente, refuerzan el estómago, curan la constipación.

Don Gabino Trujillo, de Bueyeros estuvo en la plaza para tomar la atención médica de un oculista, pues el Sr. Trujillo se ha visto en las cercanías de perder la vista del ojo derecho. Esperamos que pronto recobre su salud por entero.

Don Juan Barah, comerciante de Rowe, acompañado de su apreciable esposa, estuvieron de paso en la ciudad, con rumbo á San Gerónimo, donde fueron á asistir y ver por última vez á su amada madre Doña Marcelina Ribera, quien falleció el Lunes pasado.

Falleció en San Gerónimo, N. M., la Señora Marcelina Ribera, esposa de Don Manuel Roibal, después de una larga enfermedad de hidropesía. La finada contaba 77 años de edad. Le sobreviven 6 hijas mujeres, la Hermana Catalina del Convento de Loretto, en Socorro, N. M., Jorge, Josefina, Eleuteria, Manueilita é Inés. Sus funerales tuvieron lugar en el mismo lugar. Paz á sus restos.



Keep Your Eye on that Can

When Buying Baking Powder

For this is the baking powder that makes the baking better.

It leavens the food evenly throughout; puffs it up to airy lightness, makes it delightfully appetizing and wholesome.

Remember, Calumet is moderate in price—highest in quality.

Ask your grocer for Calumet. Don't take a substitute.



El joven Fermín Baca, hijo de Serafín Baca, de esta localidad, quien por diez años á estado ausente, residiendo en Gulara, Colo., regresó el Miércoles pasado acompañado de toda su familia, á sus patrios lares, donde hará su futura residencia. Don Fermín es una nueva adquisición á las filas Republicanas.

No puede parecer bien, comer bien ó sentirse bien cuando su gre impura está alimentando su cuerpo. Guárdese la sangre pura con los Amargos de Burdock para la sangre. Coma simplemente, tome ejercicio, guárdese limpio y tendrá larga vida.

La nueva compañía de diligencia Alarcon y Baca que corren de aquí á Santa Rosa y vice versa, han comprado nuevos carruajes, y ahora se hayen en una posada de garantizar á sus pasajeros un viaje con toda comodidad. Ellos dicen que es un gozo caminar en esos volantes que ahora poseen.

El Lunes se celebraron los desposorios en la Iglesia de Nuestra Señora de Los Dolores del joven Lázaro Ulibarri, hijo de Don Serafín Ulibarri, fluado, y de Doña Lina D. de Ulibarri, con la hermosa niña, Sofia Montoya, hija de Don Pedro Montoya y Anita Maes de Montoya. Apadrinaron el acto Romualdo Montoya y Lucia Nieto de Montoya, su esposa.

PROGRESION GENUINA.

Hay una progresión constructiva que es una señal de las verdaderas calificaciones de estadismo.

Hay una así llamada progresión que simplemente se rompe y la que es la progresión del demagoگو tomando ventaja de un sentimiento natural de descontento con las condiciones existentes que es tan anticuado como el mundo y que jamás dejará de existir.

La progresión constructiva se ocupa á sí misma en proyectar propios arbitrios para hacer la vida más tranquila, brillante y más saludable para todo el pueblo. La progresión falsa busca

el tomar en mano las oficinas y losrajaz hilando teorías políticas.

Hay mucho trabajo para la progresión verdadera en la Nación y en el Estado. La otra clase de progresión se puede muy bien dispensar por la presente.

Hay un problema para proveer ocupación para todos aquellos que la desean. Es un problema que tiene que hacer con la distribución del trabajo y sus productos. Es en verdad una tarea para los estadistas, porque en ello se engozan mucha felicidad. Tambien hay la tarea de tener cuidado de los incompetentes, los ineficaces, los empedidos, y los defectivos de Nuevo México, fuera de un asilo para los ciegos y una escuela para los sordo-mudos, y á decir verdad, no se ha aún dado principio á esas tareas. Tambien hay un problema de dar una buena educación á cada niño, ya sea que recida en los distritos más remotos de las montañas ó en municipalidades populosas y opulentas. La legislatura de Estado ha hecho un comienzo creando el plan de escuelas de alta clase y hay más de estadismo en ese proyecto á lo que concierne á las masas y lo futuro que lo hay en la reclamatoria, iniciativa y referendum en conjunto.

Hay veinte ó más de tales problemas, incluyendo aquella de rentas y tasación, graves, urgentes, que acaban por solución, á las que la legislatura pasada debia haber dado su atención. Pero el pueblo debe mantenerse incólume por la progresión constructiva en vez de seguir el falso grito del demagoگو, á quien no le importa un ápice que las gentes tengan ocupación ó no, que se cuida de los indigentes, ó no que los niños pobres tengan las mismas oportunidades en la vida como los hijos del rico, ó no, que haya escuela, ó no, siendo que pueda él montarse en el poder.

HALAGUENA ESPERANZA.

En la vecindad de Maxwell las cosechas de betaveles y de alfalfa están llenas de prósperas promesas y si el tiempo sigue siendo tan amable como lo ha sido hasta hoy, sin duda que las cosechas á fin de año serán excesivas y traerán buenas abundantes riquezas á sus propietarios en particular y toda la vecindad en general.

Notice for Publication.

Department of the Interior, U. S. Land Office at Hilario, N. M., June 13, 1912.

Notice is hereby given that Ramon A. Trujillo, of Sanchez, N. M., who, on Oct. 4, 1906, made Homestead Entry, No. 10067, for N¹/₂ SE¹/₄ SE¹/₄ SW¹/₄ SW¹/₄ Section 16, Township 16 N., Range 14 E., N. M. P. Meridian, has filed notice of intention to make Final five year Proof, to establish claim to the land above described, before Jose G. Romero, U. S. Commissioner, at Hilario, N. M., on the 5 day of Aug. 1912.

Claimant names as witnesses: Marcelino Arguello, Fred Eggert, Jose E. Montoya, Vibiana Arguello, all of Sanchez, N. M.

MANUEL R. OTERO, Register.

Desde Junio 20 hasta Julio 25-6t.

Notice for Publication.

Department of the Interior, U. S. Land Office at Hilario, N. M., June 13, 1912.

Notice is hereby given that Marcelino Arguello, of Sanchez, N. M., who on May 14th 1907, made Homestead Entry, No. 11396 for the S¹/₄ SE¹/₄ Sec. 31, T¹/₂ 16 N. W¹/₂ NE¹/₄ Section 6, Township 16 N. Range 24 E., N. M. P. Meridian, has filed notice of intention to make Final five year Proof, to establish claim to the land above described, before Jose G. Romero, U. S. Commissioner, at Hilario, N. M., on the 5 day of Aug. 1912.

Claimant names as witnesses: Ramon A. Trujillo, Fred Eggert, Jose E. Montoya, Vibiana Arguello, all of Sanchez, N. M.

MANUEL R. OTERO, Register.

Desde Junio 20 hasta Julio 25-6t.

Notice for Publication.

Department of the Interior, U. S. Land Office at Hilario, N. M., June 13, 1912.

Notice is hereby given that Marcelino Arguello, of Sanchez, N. M., who on May 14th 1907, made Homestead Entry, No. 11396 for the S¹/₄ SE¹/₄ Sec. 31, T¹/₂ 16 N. W¹/₂ NE¹/₄ Section 6, Township 16 N. Range 24 E., N. M. P. Meridian, has filed notice of intention to make Final five year Proof, to establish claim to the land above described, before Jose G. Romero, U. S. Commissioner, at Hilario, N. M., on the 5 day of Aug. 1912.

Claimant names as witnesses: Ramon A. Trujillo, Fred Eggert, Jose E. Montoya, Vibiana Arguello, all of Sanchez, N. M.

MANUEL R. OTERO, Register.

Desde Junio 20 hasta Julio 25-6t.

Notice for Publication.

Department of the Interior, U. S. Land Office at Santa Fe, N. M., June 7, 1912.

Notice is hereby given that Sesarío Madrid, of Ribera, N. M., who, on Feb. 18, 1907, made Homestead Entry, No. 10714, for NW¹/₂ SE¹/₄, E¹/₂ NW¹/₂ & NE¹/₄ SW¹/₄ Section 21, Township 12 N., Range 14 E., N. M. P. Meridian, has filed notice of intention to make Final five year Proof, to establish claim to the land above described, before Robert L. M. Ross, U. S. Commissioner, at Las Vegas, N. M., on the 17 day of July, 1912.

Claimant names as witnesses: Senon Lopez, Julian Gonzales, of Sena, N. M., Raymundo Madrid and Antonio Madrid, of Ribera, N. M.

MANUEL R. OTERO, Register.

Desde Junio 20 hasta Julio 25-6t.

Notice for Publication.

Department of the Interior, U. S. Land Office at Santa Fe, N. M., June 7, 1912.

Notice is hereby given that Julian Gonzales of Sena, N. M., who, on Feb. 12, 1907, made Homestead Entry, No. 10678 for W¹/₂ SW¹/₄ Sec. 28 & E¹/₂ SE¹/₄ Section 29, Township 12 N., Range 14 E., N. M. P. Meridian, has filed notice of intention to make Final five year Proof, to establish claim to the land above described, before Robert L. M. Ross, U. S. Commissioner, at Las Vegas, N. M., on the 16 day of July, 1912.

Claimant names as witnesses: Sesarío Madrid, of Ribera, N. M., Senon

Lopez, Tiofilo Gonzales and Leandro Lopez, of Sena, N. M.

MANUEL R. OTERO, Register.

Desde Junio 20 hasta Julio 25-6t.

Notice for Publication.

Department of the Interior, U. S. Land Office at Santa Fe, N. M., May 9, 1912.

Notice is hereby given that Juan Sandoval, of San Jose, N. M., who, on March 18, 1912, made Homestead Entry, No. 016194, for N¹/₂ SW¹/₄ SW¹/₄ SW¹/₄ & SW¹/₄ SW¹/₄ Section 3, Township 14 N., Range 14 E., N. M. P. Meridian, has filed notice of intention to make Final five year Proof, to establish claim to the land above described, before Robert L. M. Ross, U. S. Commissioner, at Las Vegas, N. M., on the 18th day of June, 1912.

Claimant names as witnesses: Roman Gallegos, Gregorio Gutierrez, Juan de D. Santillanes and Epiménio Sanchez, all of Las Vegas, N. M.

MANUEL R. OTERO, Register.

May 16 to June 20-6t.

Notice for Publication.

Small Holding Claim.

Department of the Interior, U. S. Land Office at Santa Fe, N. M., April 20, 1912.

Notice is hereby given that Aparicio Tapia, of Ribera, N. M., who on Nov. 11, 1909, made Small Holding Claim No. 5187, for S¹/₄ SE¹/₄ Sec. 16, S. 3-5 of NE¹/₂ SE¹/₄ S. 2-5 of NW¹/₂ SE¹/₄ Sec. 16 and W¹/₂ NW¹/₂ SW¹/₄ Section 15 Township 13 N. Range 13 E., N. M. P. Meridian, has filed notice of intention to make Final Proof, showing continuous possession for 21 years prior to Survey of Township, to establish claim to the land above described, before Robert L. M. Ross, U. S. Commissioner, at Las Vegas, N. M., on the 5 day of July, 1912.

Claimant names as witnesses: Francisco Duran, Pablo Armijo, David Urioste and Emeterio Buereno, all of Ribera, N. M.

MANUEL R. OTERO, Register.

May 30 to July 4-6t.

Notice for Publication.

Department of the Interior, U. S. Land Office at Santa Fe, N. M., June 7, 1912.

Notice is hereby given that Senon Lopez, of Sena, N. M., who, Feb. 14, 1907, made Homestead Entry No. 10689 for W¹/₂ SW¹/₄ Sec. 15, NE¹/₂ NE¹/₂ Sec. 21 NW¹/₂ SW¹/₄ Section 22, Township 12 & N. Range 14 E., N. M. P. Meridian, has filed notice of intention to make Final Proof, to establish claim to the land above described, before Robt. L. M. Ross, U. S. Com. at Las Vegas, N. M., on the 16th day of July, 1912.

Claimant names as witnesses: Sesarío Madrid, of Ribera, N. M., Julian Gonzales, Benigno Gonzales and Leandro Lopez, of Sena, N. M.

MANUEL R. OTERO, Register.

Desde Junio 20 hasta Julio 25-6t.

Notice for Publication.

Department of the Interior, U. S. Land Office at Santa Fe, N. M., June 8, 1912.

Notice is hereby given that José Cejillo Martínez, of La Lluerna, N. M., who, on May 18 1907, made Homestead

The Northwestern Mutual Life Insurance Company of Milwaukee, Wis.

Purely Mutual and Transacting Business only in the United States. Statement December 31, 1911.

Assets	\$285,575,219.44
Liabilities (including \$11,892,835.10 held to meet deferred dividend contract)	\$270,585,683.60
Funds held for annual dividends payable in 1912 and for contingencies	\$14,989,835.84 \$285,575,219.44
Income 1911, \$54,535,141.78	
Policyholders in 1911	\$35,627,462.45
Policies in force, 447,507. Insurance in force	\$1,147,273,523.00

N. F. LESTER, Dist. Manager. Albuquerque, N. M.

Compania de Seguros The Northwestern Mutual Life Insurance Co., de Milwaukee, Wis.

Puramente mutua y transando negocios solo en los Estados Unidos.

Manifiesto de Diciembre 31, 1911

Bienes	\$285,575,219.44
Responsabilidades (incluyendo \$11,892,835.10 en reserva para pagar contratos) de dividendos diferidos	\$270,585,683.60

Las Vegas Leading Store

E. Rosenwald & Son

Established 1862 South Side Plaza

VENTA SEMI-ANUAL

DE LA TARJETA VERDE

Lunes, Junio 10 Hasta Sabado Junio 29

TODO Un-Tercio Menos

En Ropa de Señoras y Señoritas, Tínicas, Sedas, Efectos que se lavan, Sombrerías, Medias, Ropa de Abajo, Listones, Noches Encajes, Bordados, Velos, Linos, Cortinas, Ropaje, Ropa para Niños, Sombras, Paraguas, Estampas, Ropa de Muchacho, Sombreros y Cachuchas de Hombre, Petacas, Valicos, Boicas, Zapatos para Niños á

Toda nuestra línea de Efectos Secos, Ropa para Señoras, Señoritas y Niños, esta incluido en esta Venta con las siguientes excepciones,

EXCEPCIONES

Tínicas de casa de Baldwin, Corses, Guantes de Seda de Kayser y Medias, Wunderhose, Medias Cadot, Efectos de Tocador, Seda Sunburst, Estencilos Monogram, Ropa de Cama, Moldes y Publicaciones de Butterick é Hilos de todas clases.

Esta Venta es por Dinero Solamente Nada se Cambia No Se Reciben Ordenes Por Telefono.

TIMES HAVE CHANGED

In grandfather's day the American family stayed pretty much in one place. It grew up on the old farm, or lived in the comfortable farm house. The children went not more than a mile to school, and going away to college was exceptional. Travel had not become general.

But the world has been extended. Today the typical American family is scattered much of the time. Father hurries back and forth between cities on business. Mother has her own interests, and goes to meetings, conventions, on visits and jaunts.

These modern conditions are all good. They mean a broader life and better opportunities. But they also bring a certain element of anxiety and loneliness, due to separation. Trains are delayed, epidemics break out in schools, rumors and alarms come flying from many directions, very often groundless, yet causing worry and fear.

The first resource in such emergencies should be the long distance telephone.

The family with the best realization of the telephone possibilities enjoys the greatest peace of mind.

THE MOUNTAIN STATES TELEPHONE AND TELEGRAPH COMPANY.

Fondo reservado para pagar los dividendos anuales en año 1912 y otras contingencias.....\$14,989,835.84 \$285,575,219.44

Ingresos por 1911, \$54,535,141.78

Polizas en 1911..... \$35,627,462.45

Polizas en fuerza 447,507. Aseguranza en fuerza..... \$1,147,273,523.00

N. F. LESTER, Manejador del Distrito Albuquerque, N. M.

The Hub Ropa Fina

Para Hombres.

Zapatos "Walker"

UTENCILIOS PARA HOMBRE.

Su Salud y Fuerza dependen principalmente sobre la calidad de alimento que coma. El que debe siempre estar FRESCO, LIMPIO y SANO.

Jack Johnson

EL CAMPEON DEL MUNDO

Jim Flynn

LA MEJOR ESPERANZA BLANCA

físicamente los dos hombres más perfectos del mundo sabian lo que estaban haciendo cuando escogieron LA TIENDA QUE SIEMPRE ESTA OCUPADA para que les suministre las provisiones de su mesa.

IKE DAVIS

Abarrotos por Dinero.

STEIN-BOCH SMART CLOTHES INVITAMOS A VD.

para que vea nuestro gran surtido de mercancías finas.

Nosotros surtimos de pies á cabeza para toda la familia.

LA TIENDA DE CALIDAD

BACHARACH BROS.

E. Las Vegas, New Mexico.